



AGOSTO 2016 N° 1

CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICOEN EL CAMINO DE EMAÚS

Queridos amigas y amigos este es el primer número de una nueva manera de comunicarnos, que les ofrecemos desde el **Centro Bíblico Ecuménico**. Recibirán mensualmente, noticias, aportes y experiencias para que puedan ser replicadas, expandidas, adaptadas y así llegue a todos/as la "Buena Noticia".

¿POR QUÉ EN EL CAMINO DE EMAÚS?

El primer encuentro de Lectura Orante lo hizo Jesús en el camino de Emaús con Cleofás y su compañera, los dos discípulos que iban volviendo a su casa.(Lc 24,1335).

JESÚS LES HABLA DESDE SU REALIDAD: caminaban hablando sobre lo que había ocurrido, estaban desolados, tristes y llenos de preguntas sin respuesta. Dice el texto que Jesús se les acercó y les preguntó qué comentaban por el camino. Ellos ahí nomás comenzaron a explicar lo sucedido con Jesús, cómo había sido entregado y crucificado; y así había muerto la esperanza puesta en Él.

JESÚS LEE JUNTO CON ELLOS DE LAS ESCRITURAS: como todo el pueblo, los dos de Emaús esperaban al Mesías, quien los vendría a liberar de la opresión que le imponían los poderosos, Dios no podía abandonarlos a la deriva. Jesús busca con ellos textos que cuentan de la esperanza en un Dios Liberador. Que no se la olviden, que interpreten bien los sucesos con Jesús, que la cruz y el sufrimiento no sean signos de un fracaso definitivo, sino la muestra de la presencia del verdadero Mesías.

LOS DISCÍPULOS LO INVITAN A QUEDARSE: en su gesto de solidaridad con el forastero, ponen algo en práctica de la misma esperanza mesianica. Es entonces, partiendo el pan, cuando lo reconocen. A partir de esto son capaces de ponerse de pie e ir a anunciar sin miedo al resucitado. Habían descubierto que en el encuentro "les arde el corazón"

ASUMEN EL COMPROMISO: salen al encuentro de otros para anunciar la Buena Noticia de la Resurrección del Maestro.

Esta es la propuesta para nosotros y nosotras hoy. A pesar de tanta muerte, la vida puede más. Compartiendo los mismos relatos que los discípulos de Emaús y leyendo su experiencia, podemos ir al encuentro con Jesús, puede ardernos el corazón, podemos llegar a gestos de fraternidad que nos confirman su presencia en medio nuestro; desafiándonos a cambiar la realidad en nuestro lugar, barrio, familia.



¿CUÁL ES NUESTRA PROPUESTA?

En América Latina, la Biblia leída por la gente sencilla y desde su realidad, es factor de transformación. Biblia y vida se iluminan mutuamente. Esta experiencia construye un método liberador, comprometido y ecuménico, semejante a la de Jesús en el Camino de Emaús. Es la "Lectura Orante".

¿CON QUIENES COMPARTIMOS NUESTRA EXPERIENCIA?

- De modo privilegiado, con grupos populares. Poniendo también una mirada preferencial sobre la fragilidad de los jóvenes y las mujeres.
- Acompañando y cooperando en la capacitación bíblica de quienes están al servicio de los sectores populares, despertando una conciencia crítica, con análisis de la realidad y de la iglesia y colaborando en sus procesos de transformación-liberación.



1- Partimos de la realidad cotidiana. Compartimos lo que estamos viviendo.



2- Leemos la Biblia en comunidad, en defensa y al servicio de la vida digna. Nos informamos sobre la realidad geográfica, histórica, social, literaria y teológica del texto. Indagamos en la experiencia del Dios Liberador que los escritores quieren compartir.



3- Volvemos a nuestra propia realidad, enriqueciéndola.

CENTRO BÍBLICO ECUMÉNICOEN EL CAMINO DE EMAÚS

¿QUIÉNES SOMOS?

Teólog@s, biblistas, docentes, profesionales y amigos.

¿QUÉ OFRECEMOS?

- Acompañamiento a comunidades a través de jornadas, encuentros, itinerarios o capacitaciones.
- Procesos formativos presenciales (trayectos cortos, temáticas puntuales).
- Encuentros abiertos de formación y profundización.
- Curso de Formión Bíblica.

Propuesta de estudio grupal de la totalidad de la Palabra de Dios, respetando los tiempos propios y las modalidades de encuentro de cada grupo y con el acompañamiento personalizado de un equipo de biblistas. Se desarrolla en 13 etapas, con un total de 19 cuadernos de estudio y elaboración. Todo esto acompañado con materiales bíblicos accesibles y populares.

NUESTRO MATERIAL

COLECCIÓN TRAVESÍA. Evangelio de Marcos. Conflicto y seguimiento. • Evangelio de Lucas. En la mesa de Dios hay lugar para todos. • Evangelio de Mateo. Yo estoy con ustedes todos los días. • Evangelio de Juan. Radiografía de la vida.



OTRAS PUBLICACIONES. Nacer de Nuevo: 33encuentros bíblicos para conocer, amar y seguir a Jesús. C. Mesters. • Camino y Memoria del Pueblo dela Biblia: 19 pasos para recorrer.



COLECCIÓN CERCANÍA. Reflexiones de temas bíblicos. 25 títulos de lecturas breves.



UNA EXPERIENCIA EN USHUAIA

En Tierra del Fuego practicamos durante un fin de semana el método de la **lectura orante** con treinta personas de la parroquia, hombres y mujeres, grandes y jóvenes, con el objetivo que después pudieran seguir solos, en pequeños grupos. En uno de los plenarios del taller explicamos que entre la vida de Jesús y el momento de escribir los evangelios hubo un lapso de más o menos cincuenta años. En ese período se formaron, a veces en circunstancias bastante difíciles, las primeras comunidades cristianas. Cada vez que volvían a los relatos sobre Jesús descubrían como se iban aclarando sus propias experiencias. Fue como si Jesús les acompañara para mostrar el camino, tal como antes a los discípulos de Emaús. “¡Tenemos que escribir esto!” dijeron entre sí en un cierto momento, y entonces nacieron los evangelios. Las experiencias de las primeras comunidades forman así parte integral de los relatos del evangelio. Y justamente esto, cuando los leemos nosotros, da el espacio para nuestras experiencias. Jesús viene también a nuestro encuentro para acompañarnos en el camino, y nos muestra cómo seguirlo.

"En este encuentro una mujer preguntó con cierta desesperación:Pero si los Evangelios fueron escritos por gente como nosotros ¿Qué es lo que queda de la inspiración divina?"

¿Vos crees que Dios nos llama a ponernos en movimiento y espera nuestra respuesta?

Esto es lo que Jesús dijo tantas veces: ¡Tu fe te ha salvado! Así funciona la inspiración.